
 

 

ATA DA 9ª (NONA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª (SEGUNDA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

 

Aos vinte e oito (28) dias do mês de março, do ano de dois mil e vinte e dois 
(2022), às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na 
Rua Rios S/N, realizou-se a nona (9ª) Sessão Ordinária da segunda (2ª) 
Sessão Legislativa, sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente 
Iná Maria Macêdo Osterno e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário João 
Batista Viana. Chegada a hora regimental, a Excelentíssima Senhora 
Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a fazer a chamada dos 
Senhores Vereadores. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: Iná 
Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio Sampaio, Vice-
Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Eugenilce Freitas Pontes; Francisco Robério 
Vasconcelos; José Erasmo Ramos Soares; Rusemberg Gomes Guimarães; e, 
Socorro Osterno Neves. Constatado quórum regimental, a Excelentíssima 
Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de 
Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. Na sequência, a 
Excelentíssima Senhora Presidente solicitou do Senhor Primeiro Secretário que 
proferisse a leitura da ata da Sessão anterior, que, após lida, feita a verificação 
de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos membros da 
Câmara, foi submetida pela Excelentíssima Senhora Presidente à discussão e 
votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão e assinada pela 
Excelentíssima Senhora Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. 
Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente, verificando quórum 
regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno 
Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao 
Plenário de todas as correspondências e matérias que deram entrada na Casa. 
Na oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu o Ofício nº 
0199/2022/Pm/JRMC, oriundo da Promotoria de Justiça de Marco, informando 
a essa Casa a realização, na data de 19/04/2022, às 14:00h, de Inspeção 
Ordinária in loco junto à Delegacia de Polícia Civil de Marco; e, Convite para 
ordenação presbiteral do Diácono Francisco Eduardo Neto Filho, na Catedral 
de Nossa Senhora da Conceição, em Sobral-Ceará, a realizar-se no dia 21 de 
abril de 2022, às 18:30h. Em seguida, o Senhor Primeiro Secretário leu as 
seguintes proposições: Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 001, de 22 de 
março de 2022, de autoria dos Senhores Vereadores Iná Osterno, Robério 
Vasconcelos, Alencar Neto e João Batista Viana, que Altera a Lei Orgânica do 
Município de Marco/CE, na forma que indica, e dá outras providências, 



 

 

protocolizado sob o nº 2.470/2022, em 24.03.2022; Indicação nº 005/2022, de 
18 de março de 2022, de autoria do Senhor Vereador José Erasmo Ramos 
Soares, indicando ao Chefe do Poder Executivo Municipal o envio de Projeto 
de Lei no sentido de conceder ajuda de custo ao servidor público que reside 
em localidade distante, posteriormente regulamentando a concessão no que 
tange à distância, aos critérios para a concessão e aos valores envolvidos, 
protocolizado sob o nº 2.466/2022, em 21.03.2022; Moção de Pesar nº 
001/2022, de 22 de março de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Socorro 
Osterno, e apoio dos Senhores Vereadores João Batista Viana, Robério 
Vasconcelos e Alencar Neto, solicitando o registro em ata do falecimento de 
Antônio Manuel de Sousa (Sargento Sousa), ocorrido no dia 09/11/2021, nesta 
cidade, protocolizada sob o nº 2.467/2022, 22.03.2022;   Requerimento nº 
020/2022, de 18 de março de 2022, de autoria do Senhor Vereador José 
Erasmo Ramos Soares,  requerendo do Poder Executivo, que  providencie  
banheiro e bebedouro para as dependências do Clube Recreativo, destinados 
aos garis que moram em localidades distantes e ficam alojados no referido 
ambiente, protocolizado sob o nº 2.465/2022, em 21.03.2022; Requerimento nº 
021/2022, de 22 de março de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Maria 
Macêdo Osterno, requerendo do Poder Executivo a instalação de cisternas na 
Localidade de Cachoeira e outras que apresentassem a mesma necessidade, 
protocolizado sob o nº 2.469/2022, em 24.03.2022; Requerimento nº 022/2022, 
de 23 de março de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Maria Macêdo 
Osterno, requerendo do Poder Executivo que providenciasse guarita para a 
Localidade de “Almas”, destinada a abrigar alunos que aguardam o transporte 
escolar, protocolizado sob o nº 2.471/2022, em 24. 03.2022;  Requerimento nº 
023/2022, de 23 de março de 2022, de autoria do Senhor Vereador João 
Batista Viana, requerendo do Poder Executivo pavimentação do trecho por trás 
do posto do “Loim”, até a rua onde reside o Vereador Berg, no sentido da 
avenida que liga o Bairro Barro Vermelho, passando também pelo trecho que 
segue até a Areninha, ratificando o Requerimento nº 089/2021, protocolizado 
sob o nº 2.472/2022, em  24.03.2022; Requerimento nº 024/2022, de 23 de 
março de 2022, de autoria do Senhor Vereador João Batista Viana, requerendo 
do Poder Executivo a reforma e a pavimentação da Rua 7 de setembro, no 
Bairro Barro Vermelho, assim como a manutenção do bueiro que liga a Lagoa 
do Chefe ao Rio Acaraú, protocolizado sob o nº 2.473/2022, em  24.03.2022; e, 
Requerimento nº 025/2022, de 23 de março de 2022, de autoria do Senhor 
Vereador João Batista Viana, requerendo envio de Ofício ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal, convocando-o para a Sessão Ordinária próxima, 
datada do dia 04 de abril de 2022, protocolizado sob o nº 2.474/2022, em  
24.03.2022. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente encaminhou 
a Proposta de Emenda à Lei Orgânica à CLJR, a Moção de Pesar, à Ordem do 



 

 

Dia da Sessão Ordinária seguinte, a Indicação, ao Órgão competente e, os 
Requerimentos nºs 020, 021, 022, 023, 024 e 025/2022 à Ordem do Dia da 
Sessão. Em seguida, iniciou o Grande Expediente, convocando os Senhores 
Vereadores e Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso da palavra 
na tribuna, conforme determina o Art. 86, do RI: Vereador Erasmo Soares: 
Manifestou sua indignação em não ter sido atendido ao requerer da Prefeitura 
Municipal informações acerca de pagamentos que teriam sido feitos pela 
municipalidade por vários meses consecutivos a um servidor público no cargo 
de gari que estaria preso. Segundo o Vereador, o caso deveria ser investigado. 
Na sequência, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou a Ordem do Dia, 
passando, o Senhor Primeiro Secretário, a ler o Parecer favorável ao PR nº 
002/2022, de 10 de março de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná 
Osterno, e os Requerimentos nºs 020, 021, 022, 023, 024 e 025/2022, datados 
de 18, 22 e 23 de março de 2022, de autoria dos Senhores Vereadores Erasmo 
Soares, Iná Osterno e João Batista Viana. Na sequência, a Excelentíssima 
Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias. 
Na oportunidade, houve a seguinte discussão: Requerimento nº 020/2022: 
Vereador Erasmo Soares: Reclamou das condições insalubres que vinham 
enfrentando alguns garis do Município que se alojavam diariamente no Clube 
Recreativo da Cidade, principalmente quanto à ausência no local de um espaço 
adequado às necessidades fisiológicas. Vereador Rusemberg Guimarães: 
Corroborando as palavras do Vereador Erasmo Soares, acrescentou que havia, 
ainda, a carência de quites de Equipamento de Proteção Individual – EPI 
disponíveis para os garis usarem durante seus trabalhos. A Senhora 
Presidente, Vereadora Iná Osterno, passando a palavra para o Senhor Vice-
Presidente, nos termos do Art. 22, § 2º, do RI, para que pudesse discutir a 
matéria, dizendo estar surpresa quanto às colocações do Vereador Erasmo 
Soares, disse estar certa de que Sua Excelência o Senhor Prefeito Municipal 
não estava a par da situação relatada. Requerimento nº 021/2022: A Senhora 
Presidente, Vereadora Iná Osterno, passando a palavra para o Senhor Vice-
Presidente, nos termos do Art. 22, § 2º, do RI, para que pudesse discutir a 
matéria, explicando que o único poço profundo que servia à comunidade de 
Cachoeira tinha a água muito salgada, disse que as cisternas seriam uma boa 
opção para suprir a necessidade da população quanto ao consumo humano de 
água. Vereador Rusemberg Guimarães: Informou à Senhora Presidente, 
autora do Requerimento, que já vinha sendo construído um novo poço 
profundo na Localidade, que teria acesso à água potável em breve. Vereador 
Erasmo Soares: Classificou o Requerimento como louvável, dizendo que as 
cisternas possibilitariam à comunidade dispor de água potável durante o ano 
inteiro. Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à 
deliberação do Plenário, em processo nominal, por quórum de maioria simples 



 

 

e em segundo turno de votação, o PR nº 002/2022, que foi aprovado por 
unanimidade, bem os Requerimentos nºs 020, 021, 022, 023, 024 e 025/2022, 
os quais também foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais 
matérias a serem discutidas e votadas, a Excelentíssima Senhora Presidente 
agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, por suas 
participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 04 
(quatro) de abril de 2022, em horário regimental, no Plenário Geraldo Bastos 
Osterno. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, João Batista Viana (Primeiro 
Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por 
mim e pela Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 28 
(vinte e oito) de março de 2022.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente: 
João Batista Viana – Primeiro Secretário:  
 

 

 

 

 

 


